

W (1915) 607

Leipziger Volkszeitung

Organ für die Interessen des gesamten werktätigen Volkes.

Kronenabonnement im Monat einschließlich Bringerlohn 50 Pf., bei Beibl. abholung 70 Pf., mit der illustrierten Wochenbeilage Neue Welt einschließlich Bringerlohn 50 Pf., bei Beibl. abholung 50 Pf. — Durch die Post bezogen einschließlich 2.40 MkL für 1 Kronen 50 Pf. (Beitrag für vierst. Abdruck 4 Pf. — monatlich 14 Pf.).

Redaktion:
Leipziger Zeitung Straße 10/31.
Telegramm-Adresse: Volkszeitung Leipzig
Rennbahnredakteur: 18008

Abonnate tönen die Verteilung Oesterreich oder deren Raum 25 Pf., bei Belegabonnement 30 Pf. Schwieriger Fall nach höherem Tarif. — Der Preis für das Belegen von Prospekten ist bei der Einzelmautlage 4.— Mk. jedes Exemplar bei der Zettelauslage 5.— Mk. — Schluß der Annahme von Abonnaten für die 15. Jüngste Nummer ist 9 Uhr.

Erhältlich täglich nachmittags mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage

Verlag in Leipzig, Taubert-Straße 10/31. Rennbahnredakteur: 4598 • Abonnement-Abteilung Rennbahnredakteur: 2781.

Verbot der Leipziger Volkszeitung.

Dasstellvertretende Generalkommando des XIX. (2. A. S.) Armeekorps bzw. der kommandierende General v. Schweinitz hat durch Verfügung vom 22. Juni die Leipziger Volkszeitung vorläufig für eine Woche (vom 24. Juni ab) verboten. Grund zu dieser Maßregel geben die Artikel „Das Gebot der Stunde“ von Eduard Bernstein, Hugo Haase und Karl Rauchky, in Nr. 139, „Der außerordentliche Landtag“ in Nr. 140, „Gauler Zauber“ in Nr. 125, „Märchen-erzähler“ in Nr. 128 der Leipziger Volkszeitung.

Die nächste Nummer der Leipziger Volkszeitung wird also erst am 1. Juli erscheinen. Bis dahin bitten wir die Leser, ihrem Blatte die Treue zu bewahren. Der Verlag wird ihnen während der Dauer des Verbots täglich als Extrablatt den Tagesbericht der obersten Heeresleitung zustellen lassen.

Redaktion und Verlag.

Der Fall Lembergs.

Nach hartem Kampfe Lemberg am Dienstag eingenommen. — Die Russen bei Zolkiew und westlich Dornfeld aus ihren Stellungen geworfen; die Linie am Szezerek-Bach an mehreren Stellen durchbrochen. — Die Höhen westlich Kulikow erstmals. — Über 59000 Gefangene seit dem 12. Juni bei einem Teile der verbündeten Armeen; 9 Geschütze und 136 Maschinengewehre. — Südlich des Onjestr unveränderliche Lage. — Russische Angriffe auf die Armee Pflanzer unter großen Verlusten zurückgewiesen. — Angriffe bei Dirmuiden und bei Neuville abgeschlagen. — Heftige Nahkämpfe auf den Maashöhen; erfolgreicher deutscher Gegenangriff. — Vorschieben der deutschen Stellungen in der Champagne bei Perthes. — Rückzug der deutschen Truppen im Fehatal. — Deutsche Flieger über Courcelles — feindliche Flieger über Brügge und Ostende. — Italienische Angriffe bei Plava abgewiesen.

Der deutsche Tagesbericht.

Großes Hauptquartier, 22. Juni. Amlich. (W. 2. N.)

Westlicher Kriegsschauplatz.

Auf dem westlichen Kanalufer, nordwestlich von Dizmudien, wurden feindliche Angriffe gegen drei von uns besetzte Städte abgewiesen.

Nördlich von Arras fanden auch gestern im wesentlichen Artilleriekämpfe statt. Ein französischer Infanterieangriff am Laubrinck, südlich von Neuville, wurde um Mitternacht zurückgeschlagen.

In der Champagne, westlich von Perthes, schoben wir nach erfolgreichen Sprengungen unsre Stellungen vor.

Auf den Maashöhen bauerten die Russen die Nahkämpfe unter schwerem Artilleriefeuer den Tag über an. Heute früh gegen 8 Uhr setzten wir zum Gegenangriff, sänerten unter Graben vom eingedrungenen Feinde fast vollständig und machten 120 Gefangene. Ein kleiner feindlicher Vorstoß bei Marcheville wurde leicht abgewiesen.

Ostlich von Lunéville entwölften sich bei Solingen neue Vorpostenkämpfe.

In den Vögeln haben wir heute noch unsre Stellungen planmäßig und ungedrängt vom Feinde auf das östliche Hoch-Ufer, südlich von Sondernach, verlegt. Am Hilsenstrich erlitt der Feind bei erneuten Angriffen wieder erhebliche Verluste.

Unsre Flieger bewirken den Flughafen Courcelles, westlich von Reims, mit Bomben. Feindliche Bombenabwürfe auf Brügge und Ostende richteten keinen militärischen Schaden an.

Südöstlicher Kriegsschauplatz.

Die Kämpfe nördlich und westlich Lemberg werden fortgesetzt. Westlich von Zolkiew wurden die Russen heute nachts zu einem Angriffe auf ihrer Stellung gedrängt.

Die deutschen Truppen und das in ihrer Mitte kämpfende österreichisch-ungarische Armeekorps haben seit dem 12. Juni, dem Beginn der leichten Offensive aus der Gegend von

Przemysl und Jaroslau, 237 Offiziere, 58800 Mann zu Gefangenem gemacht, 9 Geschütze und 136 Maschinengewehre erbeutet.

Österreiche Heeresleitung.

Der österreichische Tagesbericht.

Wien, 22. Juni. Amlich wird verlautbart, 22. Juni, mittags:

Östlicher Kriegsschauplatz.

Die Kämpfe in Lemberg dauern fort. Die russische Verteidigungsstellung südlich der Stadt wurde gestern im Raum westlich Dornfeld von unsrer Truppen durchbrochen, die Überläufe über den Szezerek-Bach an mehreren Stellen in die Hand genommen. Einzelne Verteidigungsanlagen an der West- und Nordwestfront von Lemberg sind nach heftigen Kämpfen, in denen sich die Wiener Landwehr besonders tapfer schlug, in unserm Besitz.

Deutsche Truppen eroberten die Höhen westlich Kulikow und schlugen alle Gegenangriffe der Russen unter schwersten Verlusten des Feindes zurück.

Östlich des Onjestr ist die allgemeine Situation unverändert.

Auch gestern zwischen den Truppen der Armee Pflanzer, wo sie angegriffen wurden, ließen Russen unter großen Verlusten zurück.

Am Tonnen und in Polen hat sich an der Situation nichts geändert.

Italienischer Kriegsschauplatz.

Bei Plava wurden wieder einige feindliche Angriffe abgewiesen. Ein italienischer Flieger warf auf Götz erfolglos Bomben ab.

An allen Fronten verzichtete der Feind viel Geschützmunition, verhält sich aber sonst passiv.

Der Stellvertreter des Chefs des Generalstabes, von Hoecker, Feldmarschall-Lieutenant.

Seitdem die Große-Stellung von den Verbündeten genommen war, schien es nur noch eine Frage von Stunden zu sein, daß Lemberg, die Hauptstadt Galiziens, von

den österreichisch-ungarischen und deutschen Truppen in Besitz genommen würde. Diese Erwartung hat sich am Dienstag erfüllt; wie der Telegraph am späten Nachmittag verlautete, ist Lemberg nach hartem Kampfe erobert worden. Nur drei Tage hat die Schlacht vor Lembergs Toren gedauert; die russische Heeresleitung hatte vorher ankündigen lassen, daß sie die Stadt aufs äußerste verteidigen wolle, um so schwerer wiegt also der so schnell errungene Sieg der Verbündeten. Es ist wohl kaum anzunehmen, daß eine beträchtliche Zahl von Gefangenen den Siegern in die Hände gefallen ist; wie bei Przemysl so dürften sich auch hier die Russen auf der ihnen noch zur Verfügung stehenden Rückzugsstraße in der Richtung nach Nordost in Sicherheit gebracht haben. Bei Lemberg waren ja auch keine wertvollen Festungsanlagen zu verteidigen. Aber man darf annehmen, daß die Russen die Stadt zu einem großen Kriegsmagazin gemacht haben, und daß wertvolle Materialien zurückgelassen werden mußten. Bedeutenden Wert hat Lemberg als Zentralpunkt eines verhältnismäßig dichten Eisenbahnnetzes, dessen Besitz die strategische Beherrschung ganz Nordostgaliziens ermöglicht.

So wichtig der Fall von Lemberg auch in militärischer Beziehung ist, nicht minder bedeutungsvoll dürfte sein Einfluß auf die gesamte politische Lage sein. Die noch schwankenden Balkanstaaten werden sich des Eindrucks nicht erwehren können, daß die militärische Widerstandsfähigkeit Rußlands erlahmt ist und daß das russische Heer nicht mehr imstande ist, den Armeen der Verbündeten dauernden Widerstand zu leisten. Im offiziellen Russland war Galizien schon